

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50.
(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redaccion y Administracion
8, Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta línea.
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora de Sancho-Abarca, San Anselmo, San Honorino y San Silvio.

CULTOS.—Misas de hora: de Alba, de 8 en la nueva iglesia del Salvador, con plática, de 8 y media, 9 y 12 y media en la Catedral; de 9 y 11 en San Lorenzo y de 8 en la capilla de Monserrat; las conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto y en Santo Domingo á las ocho.

En San Vicente el Real á las 8 la misa al Sagrado Corazon de Jesús.

En San Vicente el Real, la congregacion de San Luis Gonzaga, celebrará la misa de costumbre á las 9.

La Hora Santa en San Vicente el Real de 6 á 7 de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pilar en la Catedral, San Lorenzo y Capuchinas.

SANTOS DEL LUNES.—Nuestra Señora de las Angustias, Santos Sotero y Cayo papas, San Epípodio, San Leon, y San Teodoro.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de 5 y media á 6 y media de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de los Desamparados en la Asuncion.

Diversiones públicas.

PLAZA DE TOROS.—Gran novillada que si el tiempo no lo impide tendrá lugar el dia 21 de Abril por la cuadrilla que dirige FRANCISCO BERNAL, *Minuto.*—Orden de la funcion.—1.º Sinfonía.—2.º Se correrán dos bravas vacas para los aficionados que gusten bajar al redondel.—3.º Se lidiarán tres **bravos novillos** de tres años, procedentes de la ganadería de doña Ramona Saez, viuda de Gota (antes de D. Joaquín de Val), con divisa azul celeste y blanca, los cuales serán banderilleados y muertos á estoque. Terminará la funcion con otras dos vacas para el público. El espectáculo dará principio á las tres y media de la tarde y las puertas de la plaza



abrirán á las dos.—PRECIOS.—Entrada á palco, 4 rs.—Asientos de toril con entrada, 4 rs.—Asientos de tertulia, 4 rs.—Barreras, 4 rs.—Entrada general de grada y tendido, TRES reales.—Niños menores de ocho años y militares sin graduacion, DOS reales.

==

TEATRO PRINCIPAL.—Compañía cómico-dramática.—Gran funcion para mañana domingo, 21 de Abril de 1889.—Primera de abono.—Programa.—1.º Sinfonía.—2.º La preciosa comedia en tres actos y en prosa, original de don Vital Aza, titulada *El sombrero de copa*.—3.º El divertido sainete en un acto, titulado, *Fuera*.—La banda del Regimiento del Rey amenizará el espectáculo con las siguientes piezas: 1.º Sinfonía de «El Reloj de Lucerna».—2.º Preludio de «El Anillo de Hierro».—3.º «Las Locuras», polka de cornetin.—4.º Tango de «El Certamen Nacional».—A las ocho y media.—**Entrada general 50 céntimos.**

ALELUYA.

Tal es el cántico que suena hoy por doquier; la palabra que servia de salud á nuestros abuelos durante los dias de la Pascua; la expresion de las alabanzas que al Eterno dirige la criatura, regenerada á nueva vida por la muerte y resurreccion de Cristo nuestro Salvador.

No de otro modo que suele recibirse la aurora de un dia primaveral después de noche cubierta de negrísimas nubes á intervalos iluminadas por chispa eléctrica, tras los dias de luto destinados al recuerdo de los padecimientos y muerte del que, siendo Dios ab æterno, tomó cuerpo humano para ofrecer de esta manera satisfaccion al Omnipotente por los pecados del hombre, llega la aurora de un dia claro y hermoso que no tendrá fin: aurora, que es la resurreccion gloriosa del Crucificado; dia, que es la bienandanza eternal á nosotros prometida.

Ha tres dias que el cuerpo de Cristo se halla en el sepulcro, donde le colocaran José de Arimatea y Nicodemus.

Los judios, todo pavor á la vista de los milagros obrados en la muerte de Jesús, no pisaban las calles de Jerusalén, temerosos de que rayo de la justicia divina llegara á vengar el atroz crimen de deicidio cometido en la persona de Cristo; los discípulos del Señor se encontraban sin fuerzas para empezar la empresa de predicacion evangélica, y aterrizados por los portentos de que habian sido testigos; la madre del Crucificado, en triste y espantosa soledad, quedaba sin los consuelos que le proporcionara la vista de su amado Hijo y con el recuerdo vivo de los dolores y penas que Jesús sufriera por cumplir su mision de Redentor. Todo silencio, todo soledad, tristeza todo: hasta la misma naturaleza no había dejado velo de luto que colocara sobre su cabeza, cual toca de viudez inconsolable, cuando el Hijo de Dios lanzara su último suspiro en el infamante madero de la Cruz.

Era ya entrada la noche del sábado cuando María Magdalena y la otra Maria determinaron ir con ricos perfumes á embalsamar el cuerpo de su Maestro, rindiéndole de este modo el homenaje de amor y cariño sin límites. Estando en el camino un grande temblor de tierra llegó á turbar los ánimos de las piadosas mujeres: eran sobre las tres de la madrugada del domingo 27 de Marzo.

Cuando poco después llegaban las santas mujeres cerca del Sepulcro, causóles admiración el cambio que ahí se había efectuado. En vez de los soldados que se habían colocado por los pontífices de la Sinagoga para custodia del muerto, un ángel todo luz y adornado con ricas y blancas vestiduras se hallaba á la entrada de la cueva. «Sé que buscáis á Jesús, —les dice el ángel— más no temáis: venid y ved: marchad á la ciudad, y hé aquí que Jesús vá ante vosotras á Galilea, donde le vereis: no está ya aquí, resucitó».

Fué este milagro tan maravilloso, que no quiere dé más testigos que los Cielos: y solo le presencian Dios y los ángeles, que ante exceso tal de amor cubren los rostros con sus alas y adoran en silencio las misericordias del Señor. La guardia pretoriana, que ciega á vision tan beatífica, asombrada del suceso cae al suelo de hinojos quedando cual si les faltara el espíritu vital.

Ya la muerte ha sido vencida por quién siendo Vida murió de amor; ya la eternidad ha sido alcanzada por quién siendo eterno se hizo del tiempo; ya la doctrina evangélica puede ser á todos predicada, y establecido se halla el cristianismo en el mundo. La obra de la Redención ha terminado y el hombre ha cesado de ser materia que se nutre con alimentos terrenales, para ser espíritu que se embriaga en las celestiales aguas de doctrinas vivificadoras.

Cristo resucitó, y en El hemos todos resucitado, y por el resucitaremos á vida más feliz.

La antigüedad no poseía más campo á sus deseos que los de una fugaz existencia dañada por tinieblas de error y gérmenes de corrupción: acaso, acaso pensaba en la gloria de la posteridad, sin tener en cuenta lo poco que valen y lo pobres que son recuerdos que el hombre tributa á sus progenitores, célebres por el dominio ó por el saber.

El pueblo fiel, á más de contar en este mundo con los auxilios de gracia sobrenatural, sabe como, pasados estos estos dias, más breves que fulgor de súbdito relámpago, ha de ser cortesano de un reino íamortal, desde donde conocerá los secretos todos de la naturaleza, y su espíritu descansará en les goces tranquilos de felicidad verdadera y dicha consumada.

Ya en el mundo, ni existirá la odiosa esclavitud, pues en la doctrina de Cristo, por su Resurrección confirmada, se atestigua todos somos hijos de un mismo Padre; ni la guerra será ocupación favorita del hombre, toda vez que el Cristianismo solo pide batalla contra pasiones y victorias sobre los más infamantes vicios; ni la sensualidad constituirá el adorno del ser racional, que en la religion cristiana tiene su brillo en el más perfecto conocimiento de Dios y práctica de las más excelentes virtudes; ni la religion ofrecerá sacrificios deshonorosos antes las aras de la representación de las mayores humanas flaquezas, sino que á un solo Dios en espíritu adorará y á El solo servirá con holocaustos y ofrendas de la más pura y perfecta santidad.

En la resurrección de Cristo resucitó el mundo á la vida de la gracia, se le promete al hombre una vida de eternos consuelos, y se presenta ante la humanidad toda pura, toda grande, toda excelsa la doctrina del Cristianismo, regeneración de la naturaleza humana y sola verdadera y suprema felicidad del hombre.

Con tales motivos de alegría acompañemos á la Iglesia en su *Aleluya*, y celebremos con demostraciones de regocijo nuestro honor y nuestra libertad.

JUAN PLACER.

Seccion de Noticias.

El tañido de las campanas, bronces que llevan en ocasiones la constriccion y la pena al corazon, con sus voces de alegría en la mañana de hoy han anunciado á todo buen creyente, el sublime misterio de la Resurreccion del Señor.

La iglesia oscense, que como pocas celebra los cultos de estos dias con pompa y solemnidad grandiosas, tiene como nota saliente y son una especialidad los de la Santa Iglesia Catedral, donde las funciones han revestido á la par de inusitada seriedad, un caracter de alta magestad digno de todo en todo de la sacrosanta tragedia desarrollada en el Calvario.

El pueblo oscense, sin distincion de clases ni gerarquías, ha asistido casi en su totalidad á todos esos actos, demostrando con ello el fervoroso espíritu cristiano que le distingue y el amor que profesa á sus tradiciones santas.

El espíritu al elevarse á las infinitas regiones do mora el Altísimo, pensando en las nobilísimas doctrinas predicadas por el Hijo de Dios por Jesucristo, aquellas doctrinas de paz y de fraternidad, se ensanchava lleno de gozo al ver que dentro de la casa de éste, apesar de las maldades del mundo, congregábanse tantos y tantos de sus siervos de tan distintas gerarquías sociales en armónica confusion.

El Ilmo. Sr. Obispo, ha asistido y tomado parte en todas las solemnidades de La-Seo, habiendo ayudado su presencia á dar mayor brillantez á los officios sagrados, por la representacion que su alto ministerio dentro de la iglesia significa. De conformidad á las prerrogativas que Su Santidad Leon XIII le tiene conferidas, dará mañana la bendicion papal á los fieles.

* * *

La hermosa temperatura que hemos disfrutado ha contribuido á que este año la visita de *sagrarios* resultára de gran brillo, tanto, que por las calles era continua la fila de grupos de diversidad de personas que á los templos se encaminaban.

* * *

Los *misereres*, concurrísimos, habiendo sido cantados los de los maestros Manzano y Hernandez, alcanzando una ejecucion cumplida, en especial el del jueves donde la Capilla de música que dirige D. Alejo Cuartero, tanto las voces como el instrumental hicieron sus respectivas partes con mucho gusto afinacion y acierto. A todos los señores que la componen enviamosles nuestra felicitacion en especial á su competente é ilustrado director y maestro Sr. Cuartero.

* * *

La velada religiosa y las *siete palabras* que anualmente celebran los

RR. PP. Jesuitas en su Iglesia de la Compañía, muy concurridas, hasta el punto de no ser posible la entrada en el templo, bastante antes de dar principio los actos.

* * *

Con una noche tranquila, apacible, se verificó la procesion del Santo Entierro, siendo el concurso de fieles que á ella asistieron en tanto número como no lo habíamos visto ha muchos años. Clero, señoras, hombres del pueblo, comisiones oficiales, cofradías, asociaciones, todos se veian representados en la procesion de anoche.

El pendon ó lábaro de la Hermandad era llevado por el Secretario del Gobierno civil en representacion del gobernador Sr. Caamaño, que se hallaba indispuerto. El Ayuntamiento, representacion de la ciudad, cerraba la procesion y tras ésta venía la banda de música del Regimiento del Rey, y una seccion de lanceros.

La carrera presentaba un golpe de vista brillante con la profusa iluminacion de los balcones y los miles de almas que poblaban aquellos y ambos lados de las calles del tránsito.

Satisfecha puede estar la Archicofradía de la Santísima Vera-Cruz del éxito habido, que es indudable ha superado á sus justas esperanzas y loables deseos. El Santo Entierro resultó notable, magnífico.

En la seccion de espectáculos, publicamos el programa de la funcion taurina que tendrá lugar mañana en la Plaza de Toros.

Por las referencias que hemos recibido tenemos esperanzas que los bichos dejarán satisfechos á los aficionados y darán lugar á que los diestros que dirige «El Minuto» puedan lucir sus facultades toreras.

El despacho de las localidades y entradas se halla establecido desde hoy en casa de D. Francisco Sábado, Coso bajo 23.

Las localidades á los abonados antiguos solo se reservan por todo el dia de hoy.

El Gobernador Militar de esta plaza, Excmo. Sr. Brigadier D. Gregorio Valencia, ha recibido la alta gracia de la gran cruz de primera clase del Mérito militar.

Por distincion tan honrosa dámosle nuestro cumplido parabien.

Mañana recibirán con la solemnidad acostumbrada los presos de la cárcel, el Sacramento de la Eucaristía.

La asociacion de San Vicente dará á los mismos una comida extraordinaria y el Alcalde D. Ismael Molera ha ordenado que á sus expensas se les dé también un cuartillo de vino por cabeza.

El correo nos ha traído la noticia de la muerte del antiguo beneficiado organista de la ex-colegiata de la villa de Alquezar D. Lorenzo Sarrato.

Sampietro, anciano padre de nuestro estimado amigo el párroco de Po-
leñino D. Antonio Sarrato, por cuya pérdida le enviamos nuestro senti-
do pésame, así como á sus apreciables hermanos y familia.

El jueves, fueron repartidas á los pobres, por orden del Ilmo. señor
Obispo de la Diócesis, cuarenta arrobas de pan.

Hemos recibido un folleto titulado «Solucion de la Paz, por la Higiene
Universal» primero de los que se propone publicar la Biblioteca eco-
nómico-social, fundada y dirigida en Barcelona por D. F. Piñol.

El folletito, está escrito por M. Massot, y en él, sienta la forma de re-
solver en la actual sociedad los problemas económicos-sociales, subordi-
nando la fuerza del número á la forma del número.

Se hallan entre nosotros, el Registrador de la Propiedad de Fraga, don
Angel Miranda y Carderera, y D. Pedro Romeo, catedrático del Institu-
to de Soria estimados amigos nuestros.

Valencia, ha sido teatro de un hecho que no hallamos calificación
bastante dura para ponerle, y que habla poco en pró de quien ó quie-
nes pretenden por tales medios alejar la fé ó fervor hácia una idea.

En el acto de estarse celebrando los oficios del día anteanoche en la
Catedral, sonó una detonacion espantosa, producida por un gran pe-
tardo que habia sido colocado detrás del altar mayor. Al estampido pro-
dújose en la multitud de fieles gran espanto y pánico, que hizo temer
muchas desgracias, siendo afortunadamente desmayos de mujeres sin
consecuencias y contusiones de poca monta lo habido.

El desperfecto causado en el altar, dicen, es de consecuencias, por
haber sido destrozada toda la base de las columnas que lo sostienen en
parte.

En breve serán trasladados á Madrid, los restos del ex-brigadier
D. Manuel Villacampa.

Ha sido nombrado llavero de la Cácel del partido de Huesca, don
Francisco Bailo, hermano político de nuestro amigo D. Faustino Garcés.

El nombramiento lo hallamos hecho con mucho acierto por las con-
diciones especiales del agraciado.

Ha sido trasladado á la Aduana de Bilbao, el Administrador de la de

Canfranc D. Juan Luciano Copena; nombrándose para reemplazarle á D. Ernesto del Villar y Mirallaf.

El dia 22 del actual, tendrá lugar un baile de confianza en los salones del Casino Sertoriano.

El Cáliz de la cena del Señor, aquella preciosa joya de inestimable valor para el cristiano, en la cuál Jesucristo dió de beber su preciada sangre á sus discípulos, según nos dice *La Correspondencia de Valencia* se halla en aquella ciudad, en el relicario de su iglesia Metropolitana. ¿Cómo fué á parar la preciosa copa á la ciudad de Valencia? Un escrito que se halla en el archivo de Barcelona lo dice de esta manera:

«En el nombre de Dios, manifiesto sea á todos que, como el Excelentísimo príncipe y Sr. D. Martín, por la gracia de Dios rey de Aragon, Valencia, Mallorca, Cerdeña y Córcega, conde de Barcelona, etc.; haya deseado afectuosamente tener en su Capilla real aquel Cáliz de piedra en el cual Nuestro Señor Jesucristo, en su Santa Cena, consagró su preciosísima sangre, y el bienaventurado San Lorenzo, que los recibió del Papa San Sixto, cuyo discípulo y diácono era, lo envió á España, y después se dió al monasterio y convento de San Juan de la Peña, situado en las montañas de Jaca, del reino de Aragon; con el cual, después, los abades, priores y sacerdotes solían celebrar por su devocion, y como, por haber y tener una joya de tanta estima, el dicho señor Rey hubiese enviado al dicho monasterio al reverendo en Cristo, padre arzobispo don Antonio, de su consejo, tinalmente, en un viernes, que contábamos 27 de diciembre de 1393, el repetido reverendo arzobispo y el religioso fray Bernardo, prior del claustro de dicho monasterio, refirieron al señor Rey, estando en su capilla menor de la Aljafería y Palacio real de la ciudad de Zaragoza, que leida la carta credencial de su parte á los frailes de dicho convento, el prior y todos los frailes se juntaron en capítulo para tratar de la entrega del Sagrado Cáliz, y unánimes y conformes determinaron que le fuera dado al señor Rey.

»Hecha la relacion, el prior, en nombre propio y de su convento, entregó en manos del Rey el Cáliz, que, como se dijo, es de piedra; y el señor Rey, en parte de agradecimiento, le mandó dar para servicio del monasterio otro Cáliz de oro de su capilla, de peso de cinco marcos y una onza zaragozanas, que en el pié tenía tres esmaltes, dos timbres y un Cristo Crucificado; en el pomo de en medio seis esmaltes; dos con las armas de Aragon, dos con las insignias de los reyes y dos imágenes de Jorge con una cruz, y en la patena, esmaltado á Dios Padre.

»De este Cáliz de oro hizo donación el Rey á dicho prior y frailes, con la condicion de que de ninguna forma pudiesen venderlo, ni empeñarlo, en ningún tiempo, y que así lo prometiesen y jurasen. Y el dicho prior, en cuanto tuvo el Cáliz en su poder, juró cumplirlo. Todo lo cual el dicho señor Rey mandóme á mí, su secretario, Berenguel Sarta, que me hallé presente, tomarlo por testimonio en presencia de los no-

bles Berenguer de Crevilles, Roger de Moncada y D. Olfo de Próxima, caballero de la Cámara y Consejo de S. M.

»Señal (signo, como decimos ahora) de mi, Berenguel Sarta, secretario del dicho señor Rey, y por su autoridad, real notario público de todas sus tierras y señoríos; que á todo estuve presente y lo hice escribir y cerré, etc.»

Ha sido ya definitivamente acordado el programa de los festejos que tendrán lugar en París el día de la apertura oficial de la Exposición.

Trataremos de condensar en pocas líneas y en términos breves lo que dice el referido programa:

A las 2, inauguración del certámen por el presidente de la República.—Varias salvas de artillería anunciarán la llegada del cortejo oficial, el cual entrará en el Campo de Marte por el puente de Jena y se dirigirá, pasando por debajo de la Torre Eiffel, á la cúpula ó galería central, en donde tendrá lugar la ceremonia de inauguración.—Seguidamente, el cortejo visitará las principales galerías de la Exposición.

Decoración y empavesamiento de todos los edificios y monumentos públicos principales plazas, puentes, muelles y barreras del Sena; avenida Rapp y circuito de la Exposición.

Iluminación general en todos los puntos antes indicados.

Fiesta veneciana en el Sena, con conciertos de música militar en los buques de vapor iluminados.

Flotilla de vapores y de embarcaciones particulares, empavesados é iluminados circulando por el Sena. (Serán concedidas medallas á los propietarios de las embarcaciones mejor decorados é iluminados).

Fuegos de artificio á las 10 de la noche: En el terraplen del Puente Nuevo; en el solar de las Tullerías; en la punta de la isla de Grenelle.

Gran fiesta de noche dentro de la Exposición:

Iluminación de los jardines y palacios del Campo de Marte y Trocadero, de la Torre-Eiffel y de la cúpula central, por medio de la electricidad, de gas, de globos luminosos y de fuegos de Bengala.—Fuentes mágicas luminosas. Inauguración de las cascadas y efectos de reverberación en el agua por la electricidad. Al final, la torre—Eiffel aparecerá como abrasada por medio de una combinación de fuegos de Bengala.

En una población de los Estados-Unidos acaba de fundarse una escuela de carpintería para las mujeres.

En el proceso que se sigue en Inglaterra sobre publicación en el «Thimes» de unas cartas que comprometían á Mr. Parnell, este reclama del diario londonense 10.000.000 de reales como indemnización.

En los círculos católicos de Roma se asegura que el Papa tiene in-

tencion de publicar una historia de la caida del poder temporal desde 1859 hasta nuestros dias.

Esta historia será enviada á todos los soberanos y jefes de Estado, así como á las altas personalidades del mundo político y eclesiástico del globo.

Arrastrado por doce bueyes ha debido llegar á París, procedente de Eperuay, el mayor tonel del mundo, el cual figurará en la Exposicion que dentro de tres semanas ha de inaugurarse.

Ese rey de los toneles llenó de Champagne, para entrar en la capital de Francia ha exigido el ensanche de una de sus puertas.

El nuevo cañon que los franceses ván á ensayar en su polígono de experimentos, pesa 48,000 kilógramos; su longitud es de 11 metros 50 centímetros, y su proyectil pesa 440 kilógramos. Su alcance 18 kilómetros.

Correspondencia.

Madrid, 19 de Abril de 1889.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

La opinion se impone decididamente. Si el gobierno quiere acceder á los deseos del pais puede desde luego acometer la idea de suprimir las diputaciones provinciales como ruedas inútiles de la administracion pública, pues ha bastado que el Sr. Moral lance la idea de su desaparicion para que de ella se apoderen y la aplaudan hasta los periódicos ministeriales.

Algunos diputados á Córtes, ganosos de popularidad, es posible que se decidan á presentar una proposicion de ley con este objeto, si antes no se les anticipan en el Senado, pues recordará V. que no hace mucho le daba cuenta de los trabajos que acerca del asunto venia haciendo un senador de la mayoria.

En el seno de la Diputacion provincial de Madrid—y supongo que en las demás ocurrirá otro tanto,—reina un espíritu grande de hostilidad contra el mencionado proyecto, lo mismo que contra su iniciador.

Poco concurrido se hallaba esta tarde el salon de conferencias de ¹ e congreso aunque si se advertía mayor concurrencia que en igual dia d años anteriores, como justificacion de haber sido pocos los que este añ^o han salido de Madrid á pasar la Semana Santa, sirviendo de entretenimiento durante toda la tarde el rumor que ha circulado de la aproximacion de los romeristas á la situacion para dentro de breve plazo.

La noticia en cuestion puede calificarse de *canard*, como en efecto la

califican nuestros hombres públicos; pero ha logrado causar pavora entre algunos ministeriales, que temen más que á nada á la falange de segunda fila que acompaña al Sr. Romero Robledo y que habria que contentar, lo cual produciria la perturbacion consiguiente entre los fusionistas, mucho más, porque llevandose cerca de cuatro años en el poder y siendo continuas las exigencias de unos y otros, se haría insostenible la situacion con las que se formularian entonces.

Esto, sin embargo, es una cuestion secundaria; pero por lo que á la principal respecta, el Sr. Romero Robledo no abandonará su actitud actual en algun tiempo, no ya solo porque habria de llamar sobre manera este cambio cuando relativamente hace poco que se separó de los conservadores, sino tambien porque para llevarla a cabo seria preciso que viere ventajas que no puede ofrecerle el partido fusionista, donde hay hombres con mayores títulos que él para ser atendidos con preferencia.

Pocos dias se ofrecen á los ministros como el de ayer, tan tranquilos y tan bonancibles.

Despues de cumplir como buenos católicos con sus deberes religiosos y de andar las estaciones, se reunieron en consejo para tratar del presupuesto de Marina sin miedo á la indiscrecion de los periodistas, que, consagrados á descansar un dia al menos al cabo de un año se encogian de hombros cuando alguien les decia que habria consejo de ministros.

¶ Pero no por eso ha pasado desapercibido lo tratado en dicha reunion, y con efecto.

El ministro de Marina, ha sufrido la correspondiente pasion llegando su magnanimidad hasta conceder dos millones de pesetas de economías, aunque como no se ha tomado el trabajo de hacer croquis de ninguna especie entre él y el ministro de Hacienda, reducirán dicho presupuesto, con lo cual puede afirmarse que, dada la actitud de D. Venancio Gonzalez, pasarán de esa cifra las reducciones que se hagan.

Con esto y con acordar la eleccion de sesiones dobles cuando llegue el momento de la discusion de los presupuestos, dedicando unas á la discusion de ellos y otras á la del sufragio universal, dieron por terminadas sus tareas.

El Gobierno, trata tambien de convencer á los conservadores de que aplacen la discusion económica pendiente hasta que llegue la discusion de los presupuestos, pero se teme que no accedan á ello por temor á que los insurrectos de la mayoría la planteen por su curso, sin dejar de tener presente la importancia de la reforma de la ley de alcoholés.

Lo que sí es cierto, es que, deseoso el Gobierno de leer los presupuestos el primer dia de sesion, esta no se celebrará hasta el viernes ó sábado de la semana próxima.—M.

Telegramas.

Londres 19.—Aunque no está suficientemente confirmado, créese que tiene algún fundamento el rumor de que en la se-

mana próxima irá á Berlín Lord Salisbury. El único periódico que anuncia el viaje como cosa resuelta, es la «Gaceta Nacional» de Berlín, diciendo además que Salisbury ha sido invitado por Bismarck.

Roma 19.—El rey de Italia visitará al emperador de Alemania, no en Mayo como se creía, sino durante el verano, pues para esa época estará cerrado el Parlamento italiano y podrán verificarse, por lo favorable de la estación maniobras militares en el imperio.

Berlín 19.—Contra algunos diputados socialistas, acusados de pertenecer á sociedades secretas y revolucionarias, se formará un proceso cuando se decreta la clausura del Reichstag, y se presume que será ruidoso.

Paris 19.—Ha producido excelente efecto en la opinion pública la noticia de que el gobierno piensa en conceder una amnistia á los franceses residentes en las repúblicas sud-americanas que han emigrado por no cumplir el servicio militar. Si este hecho se confirma, la concurrencia á la Exposición aumentaría considerablemente.

Belgrado 19.—Es oficial la noticia de el Ministro de Estado de Servia, ha suprimido las legaciones de Londres, Roma y Atenas por razones de economías. Así lo consigna en la circular que ha dirigido á los gobiernos inglés, italiano y griego.

Valencia 19.—El reconocimiento hecho por las autoridades en la Catedral no ha dado resultado satisfactorio. No se ha hallado ningún petardo ni descubierto al autor del que estalló ayer en el templo, produciendo grandísima alarma. Se encomia la sollicitud con que fueron auxiliadas las muchas señeras que sufrieron síncope á consecuencia de la formidable explosión. Los daños materiales que causó el petardo son de alguna consideración.

Madrid 19.—S. M. la Reina ha concedido hoy, al adorar la Cruz, los indultos anunciados.

El acto revistió severa solemnidad.

Madrid 19.—Los diputados que representan distritos en los que hay Audiencias de lo criminal próximas á ser suprimidas, han recibido numerosos telegramas recomendándoles que gestionen activa y eficazmente en contra de la supresión indicada, por los perjuicios que ocasionaría á las localidades.

Madrid 19.—Si los conservadores no transigiesen con la celebración de sesiones dobles en el Congreso, el gobierno provocaría un debate en el que intervendría la minoría republicana, votando contra los conservadores.

Madrid 19.—El Sr. Cánovas manifestó á algunos conservadores en el Circulo, que está firmemente resuelto á que se verifique el anunciado debate económico. Para fijar algunos puntos

relacionados con éste, la minoría que el Sr. Cánovas preside se reunirá el jueves en el Congreso.

Madrid 19.—Para ultimar el estudio del presupuesto de Marina, se celebrará mañana otro Consejo de Ministros. Las impresiones son pesimistas por negarse el de Marina á hacer las economías que solicita el de Hacienda. El Sr. Rodríguez Arias se escuda con el informe del Consejo de Gobierno de la Marina.

Madrid 19.—Con la pompa de los años anteriores se ha efectuado la procesion del Santo Entierro. Presidieronla las autoridades.

M.

B O L S A .

París 19, 5'25 tarde.—4 por 100 exterior español, 00'00.
 Madrid 19, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 76'50.—Fin de mes, 76 55.—Fin del próximo, 76'35.—Exterior, 00'00.—Amortizable, 00 00.—Cubas, 000'00.—Banco, 000'00.—Barcelona.—Interior, 00'00.—Exterior, 00'00.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS *de gran velocidad, llegadas el día 19 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:*

D. Miguel Crouzet.—Habilitado de Carabineros.—L. y Cebrian.—Dubosch y compañía.—Antonio Lacasa.—Maza y Terrén.—José Gu-tierrez.—Antonio Lacasa.—Santiago Laiseca, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS *de pequeña velocidad, llegadas el día 19 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:*

Sres. Cajal.—Estaún.—Bara.—Aperte.—Paules.—Torrente.—Cano.—Mirét.—Pueyo.—Lauca.—Mengotti.—Gaubert.—Boira.—Círculo.—Fuyola.—López.—Guillén.—Morera.—Ibañez.—Pascual.—Laguna.—Alber.—Villanúa.—Ibañez, y varias expediciones al portador.

ANUNCIOS

CARROS Y BOLQUETES DE VENTA.

Se venden dos carros propios para dos caballerías, y dos bolquetes que sirven para una y para par; también se alquilarán unos y otros si conviene á quien los necesite.—Darán razon en la imprenta de este periódico.



DROGUERÍA

DE

PABLO PUEYO Y COMPAÑÍA.

Depósito de albayalde, barnices, colores preparados y sin preparar.

Drogas y productos químicos para la Farmacia y artes.

Especialidades nacionales y extranjeras.

PERFUMERÍA.

PETROLEO SUPERIOR

acompañando á cada litro de petróleo dos pastillas de «Carbon-luz» con objeto de darlo á conocer.

RAMIRO EL MONJE. NÚMERO 2,
(ESQUINA COSO BAJO)

HUESCA.

YA HAN LLEGADO Á LA Sucursal de Angel Broto

17, COSO ALTO 17

Los géneros de entretiempo y lanillas para la próxima temporada de verano. En este establecimiento encontrará el público variedad de trajes tanto del país como extranjeros, sirviéndose con esmero, puntualidad y economía; visitarlo y os convenceréis de la verdad.

17, COSO ALTO 17.

NOTA. También encontrará el público pantalones á medida desde 7 pesetas en adelante.



El legítimo **chocolate** de los RR. PP. **Benedictinos**, lleva los escudos de la orden en las etiquetas.

Las personas que deseen tomar un exquisito **chocolate**, deben probarlo, en la seguridad lo encontrarán de su más completo agrado.

Los precios son tres únicamente **2, 2'50** y **3 pesetas** libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En cada paquete se acompañan **instrucciones** en latín y en español, con el método de hacerlo en las casas.

De venta en todas las principales confiterías y ultramarinos de **todas las poblaciones** de España y en Huesca **Antonio Soler**, Ramiro el Monge, Confitería.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D^r FRANCK



Aperitivos, Estomacales, Purgantes
Depurativos

Contra la Falta de Apetito
el Estreñimiento, la Jacqueca
los Vahidos, Congestionés, etc.

Dosis ordinaria: 1 á 3 granos
Noticia en cada caja

Exigir los Verdaderos en CAJAS
AZULES con rótulo de 4 colores y
el Sello azul de la Unión de los
FABRICANTES.

Paris, Farmacia Leroy y principales F^{as}

NUEVOS MODELOS
DE ESQUELAS DE DEFUNCION
PRECIOS BARATÍSIMOS.
MUESTRARIO Y LISTA DE PRECIOS
A DISPOSICION DEL PÚBLICO.

IMPRENTA
DE LA VIUDA É HIJOS DE CASTANERA.

REQUESON. Véndese de superior calidad al precio de 6 reales el kilo en la tienda de la Clara.
Queso fresco Roncalés. Se vende en la misma tienda.

..... Quién ha dicho que el
 Taller de Corsetería del
 Coso alto 52 no existe!!!!

No es cierto; existe y, sigue confeccionando el corsé de confianza á toda su numerosa y distinguida clientela que le dispensa sus favores.

Conque oído á la forma de mis corsés.

52, COSO ALTO, 52.

Se necesitan aprendizas.



La máquina de coser *Wertein* es reconocida hoy como la mejor del mundo, por la más silenciosa, de mayor duración, muy elegante y más barata que las hasta hoy conocidas. Las hay de venta en el **NUEVO BAZAR** de D. Mariano Lorient. 6

●●MOLINO HARINERO DE CORTÉS.●●

En este molino se molerá trigo á los panaderos, horneros, fabricantes de pan, expendedores de harina y al público en general á **cinco reales cahiz**, incluyéndose en este precio el transporte del trigo al molino y conducción después de la harina á domicilio, y más barato cuanto mayor sea la cantidad de trigo que se ha de moler con arreglo al siguiente cuadro:

Hasta 20 cahices incluso transporte de trigo y harina (cahiz).	1,25 pesetas.
De 20 á 40 cahices id. id. de id. id.	1,20 »
De 40 á 60 id. id. de id. id.	1,15 »
De 60 á 100 id. id. de id. id.	1,10 »
De 100 cahices en adelante id. id. id.	1,00 »

Avisando en la casa de D. Severo Alvarez, Coso alto núm. 77, cuarto 2.º, ó en el referido molino se pasará á domicilio á recoger el trigo.

F. BAU

PROFESOR DENTISTA.

Premiado con medalla de oro en la Exposicion Universal de Barcelona.

Accidentalmente en ésta ofrece sus servicios.

Practica todas las operaciones dentarias sin dolor. Procedimiento americano. Colocacion de dientes y dentadoras á la perfeccion.

CALLE DEL PADRE HUESCA, NÚMERO 4, 2.º

VINO SUPERIOR DE COSECHERO.—Se vende á 30 céntimos litro, y á 2 pesetas 75 céntimos decálitro. En la bodega de Cabrero, Coso alto y en la de la señora viuda de Perez, calle de Berenguer.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 20, 11'45 mañana.

En el proyecto de reforma de la ley del Timbre se rebajan en un 50 por 100 los derechos de timbre de periódicos.

El conde de Xiquena ha desistido del propósito de crear un empréstito con destino á obras públicas.

La enfermedad que padece el Cardenal Sr. Monésillo, le impedirá asistir al Congreso católico que vá á celebrarse en esta Côte.

Ha salido con direccion á Orihuela el Ministro Sr. Capdepont.—M.